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1 Ata da Reunião Plenária Ordinária nº 3.045, de 26 de setembro de 2023. Aos vinte 
2 e seis dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, o 
3 Conselho Estadual de Educação de Santa Catarina - CEE/SC, com sede no 3º andar 
4 do Bloco “B”, do Edifício Ceisa Center, em Florianópolis, reuniu-se em Sessão 
5 Plenária Virtual, pelo link https://meet.google.com/not-wbzm-yek, nos termos do art. 14 
6 do Regimento Interno, sob a presidência do conselheiro Osvaldir Ramos, contando 
7 com a participação dos conselheiros titulares: Simone Schramm – vice-presidente; 
8 Ana Cláudia Collaço de Mello – secretária da Mesa Diretora; Alex Cleidir Tardetti; 
9 Alvete Pasin Bedin; Antônio Carlos Nunes; Celso Lopes de Alburquerque Junior; 

10 Claudio Luiz Orço; Luciane Bisognin Ceretta; Maurício Fernandes Pereira; Mehran 
11 Ramezanali; Moisés Diersmann; Natalino Uggioni; Patrícia Lueders; Solange Salete 
12 Sprandel da Silva e Tito Lívio Lermen; e dos conselheiros suplentes: Débora Carla 
13 Melo e Pimenta; Dilmar Baretta; Elizabete Terezinha Piotto Kitamura; Fábio Zabot 
14 Holthausen e Flaviano Vetter Tauscheck. Ao cumprimentar os presentes, o presidente 
15 solicitou o registro no chat de suas presenças. Ato contínuo, colocou em apreciação as 
16 atas das sessões plenárias dos dias 11 e 12 de setembro de 2023. Não havendo 
17 manifestação, colocou-as em votação. As reportadas atas foram aprovadas por 
18 unanimidade dos presentes. Na sequência, o presidente anunciou a presença das 
19 conselheiras Simone e Ana Cláudia no plenário e abriu a palavra em EXPEDIENTE: 
20 conselheiro Maurício Fernandes Pereira, ao cumprimentar os conselheiros e 
21 servidores da Casa do Saber, informou que publicou no grupo de WhatsApp centenas 
22 de aplicativos de inteligência artificial para poderem verificar quanta novidade 
23 maravilhosa hoje está à nossa disposição, vale a pena, inimaginável tantas 
24 possibilidades que se tem hoje em inteligência artificial para se fazer na área da 
25 educação. Conselheiro Dilmar, que é relator dessa matéria lá na Comissão de Novas 
26 Estratégias, pode atestar o que estou falando. Conselheira Patrícia cumprimentou os 
27 conselheiros e lembrou que tem encontro da FECAM, de Prefeitos e Secretários 
28 amanhã, quinta e sexta, que envolve muito a educação, então, todos estão 
29 convidados. Não havendo mais manifestações, o presidente passou a palavra à 
30 conselheira Ana Cláudia, secretária-geral, para os informes de praxe, quais sejam, os 
31 processos com terminalidade nas comissões: COMISSÃO DE EDUCAÇÃO 
32 PROFISSIONAL - 01. PROCESSO SED 133033/2023 - Alfa Urgência e Emergência 
33 EIRELI – ITAJAÍ – SC. OBJETO: Atualização do Plano de Curso do Curso Técnico de 
34 Nível Médio em Enfermagem, Eixo Tecnológico de Ambiente e Saúde, a ser ofertado 
35 pelo Alfa Urgência e Emergência, Município de Itajaí. RELATOR: Moisés Diersmann 
36 DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes PARECER: 
37 CEDP Nº 53/2023. 02. PROCESSO SED 133752/2023 - Campanha Nacional das 
38 Escolas Comunitárias – FLORIANÓPOLIS-SC. OBJETO: Atualização do Projeto 
39 Pedagógico (Plano de Curso) do curso técnico de nível médio em Logística, eixo 
40 tecnológico de gestão e negócios, oferecido pelo Colégio Cenecista José Elias 
41 Moreira, Município de Joinville. RELATORA: Elizabete Terezinha Piotto Kitamura 
42 DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes PARECER: 
43 CEDP Nº 54/2023. 03. PROCESSO SED 130851/2023 - Campanha Nacional das 
44 Escolas Comunitárias – FLORIANÓPOLIS-SC. OBJETO: Atualização do Projeto 
45 Pedagógico (Plano de Curso) do curso técnico de nível médio em Administração, eixo 
46 tecnológico de gestão e negócios, oferecido pelo Colégio Cenecista José Elias 
47 Moreira, Município de Joinville RELATORA: Elizabete Terezinha Piotto Kitamura 
48 DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes PARECER: 
49 CEDP Nº 55/2023. COMISSÃO DE EDUCAÇÃO BÁSICA - 01. PROCESSO SED 
50 124541/2023 – Escolas Besa Ltda.– SÃO PAULO - SP. OBJETO: Mudança de 
51 Mantenedor da Escola Autonomia, de Escola Autonomia Ltda. para Escolas Besa 
52 Ltda., Município de Florianópolis. RELATOR: Tito Livio Lermen DECISÃO DA 
53 COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes PARECER: CEDB Nº 
54 056/2023. 02. PROCESSO SED 101363/2023 – Secretaria de Estado da Educação de 
55 Santa Catarina – FLORIANÓPOLIS – SC. Objeto: Desativação voluntária, definitiva e 
56 total da EEM Ilse Karsten, Município de Blumenau. Relator: Natalino Uggioni 
57 DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por maioria dos presentes. PARECER: CEDB Nº 
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58 057/2023. 03. PROCESSO SED 127498/2023 - Secretaria de Estado da Educação de 
59 Santa Catarina – FLORIANÓPOLIS – SC. OBJETO: Mudança de Endereço do CEJA 
60 de Araranguá, de Rua Prefeito Antônio Raup, nº 370, Bairro Vila São José para Av. 
61 Padre Antônio Luiz Dias, nº 66, Bairro Centro, Município de Araranguá. RELATORA: 
62 Maricelma Simiano Jung DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos 
63 presentes PARECER: CEDB Nº 058/2023. Anunciou o aniversariante do dia 2 de 
64 outubro, conselheiro Mehran Ramezanali. Presidente Osvaldir registra, com satisfação 
65 a  presença da reitora da FURB, Marcia Cristina Sardá Espindola, na Sessão Plenária 
66 Virtual, juntamente com sua equipe de trabalho, para acompanhar a deliberação do 
67 parecer de credenciamento da FURB, posteriormente, passarei a palavra para sua 
68 manifestação. Fez menção a constar um processo da Comissão de Educação Básica 
69 em pauta e mais seis processos distribuídos, porquanto solicitou a inclusão em pauta 
70 de todos os processos distribuídos e questiona se há alguma objeção. Não houve 
71 manifestação. ORDEM DO DIA: presidente passou a palavra à conselheira Patrícia 
72 Lueders, presidente da Comissão de Educação Básica, que apresentou o processo 
73 que trata do número de bibliotecários nos estabelecimentos de ensino, assunto 
74 recorrente neste Conselho, com questionamentos oriundos das escolas privadas, 
75 lembro-me bem de quando cheguei a este Colegiado e aqui tramitavam processos 
76 dessa natureza. Agradeceu ao conselheiro Cláudio pelo brilhante parecer que relatou 
77 e passo a palavra a ele. Conselheiro Claudio Luiz Orço cumprimentou todos, em 
78 especial, a reitora Marcia, o processo trata de consulta do Ministério Público sobre a 
79 existência de regulamentação o número de bibliotecários para atuar nas bibliotecas 
80 dos estabelecimentos de ensino e com fundamento na Lei n. 12.244/2010, que dispõe 
81 sobre a universalização das bibliotecas nas instituições de ensino do País,  no material 
82 que a assessoria me disponibilizou, juntamente com a análise das normativas 
83 vigentes, inclusive orientações do órgão de classe dos bibliotecários, projetos de lei 
84 em tramitação que pendem sobre a análise de acordo com o Plano Nacional de 
85 Educação. Então, não há normativa que estabeleça a exigência de um profissional 
86 para cada unidade escolar. Propus que se responda ao consulente os termos da 
87 análise. Presidente colocou em discussão, em deliberação: 01. PROCESSO SED 
88 136244/2023 - Ministério Público de Santa Catarina – MPSC. Comissão de Educação 
89 Básica OBJETO: Informar ao MPSC, sobre a existência, no âmbito do CEE/SC, de 
90 regulamentação sobre o número de bibliotecários que devem atuar em cada escola da
91 rede pública estadual de ensino. RELATOR: Claudio Luiz Orço DECISÃO DA 
92 COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: 
93 Aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 173. Presidente passou a 
94 palavra ao conselheiro Celso Lopes de Alburquerque Junior e solicitou a inversão de 
95 pauta. Conselheiro Celso cumprimenta todos, com destaque para a presença da 
96 reitora da FURB.  Conselheiro Cláudio, relator, apenas faz menção ao 
97 arredondamento de nota, com aprovação na CEDS. Presidente Osvaldir colocou em 
98 discussão, em deliberação, os conselheiros e as conselheiras devem registrar seu 
99 voto no chat. 02. PROCESSO UDESC 8367/2023 – Fundação Universidade do Estado 

100 de Santa Catarina – UDESC – FLORIANÓPOLIS/SC. Comissão de Educação 
101 Superior OBJETO: Reconhecimento do Curso de Bacharelado em Engenharia Civil, 
102 ofertado pelo Centro de Educação Superior do Alto Vale do Itajaí - CEAVI, Campus V 
103 – UDESC Alto Vale, Município de Ibirama. RELATOR: Cláudio Luiz Orço. DECISÃO 
104 DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: 
105 Aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 175. RESOLUÇÃO: 058. 
106 Conselheiro Celso faz o relato do processo de recredenciamento da FURB, considerou 
107 privilégio fazer esse relato. Lembra que a primeira vez que teve contato com 
108 Blumenau foi sobre a criação do centro de inovação no município. Já naquela 
109 oportunidade as tratativas ocorreram com a reitora, que fez estreitar o nosso 
110 relacionamento.  A FURB teve seu credenciamento aprovado por unanimidade com 
111 arredondamento do conceito. Destacou que os avaliadores elogiaram muito o BI que 
112 foi implantado na instituição. Presidente Osvaldir colocou em discussão. Conselheira 
113 Luciane solicitou a palavra para se manifestar totalmente favorável ao 
114 recredenciamento da FURB. Disse ser uma honra receber a reitora da FURB e repetiu 
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115 as manifestação feita ontem na CEDS. O conceito faixa cinco com 10 anos de 
116 competência e de temporalidade é significativo para FURB. Debrucei-me sobre o 
117 relatório atual e fiquei muito feliz com o sucesso dessa gestão. Eu tive oportunamente 
118 de, preteritamente, fazer a avaliação da instituição. Ela tem importância ímpar na 
119 ACAFE e deve ser protegida e enaltecida. De modo que estou muito feliz pelo seu 
120 relato. A FURB é referência para todos nós. Reitora Márcia e toda sua equipe, a FURB 
121 é de valor inestimável. Presidente colocou em deliberação: 01. PROCESSO SED 
122 46799/2023 – Fundação Universidade Regional de Blumenau – FURB - BLUMENAU. 
123 Comissão de Educação Superior OBJETO: Renovação de Credenciamento por meio 
124 de avaliação Institucional Externa, da Fundação Universidade Regional de Blumenau – 
125 FURB – Blumenau - SC. RELATOR: Celso Lopes de Albuquerque Júnior. DECISÃO 
126 DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: 
127 Aprovado por unanimidade dos presentes. PARECER: 174. RESOLUÇÃO: 057. 
128 Conselheira Patrícia destacou a humildade da reitora Márcia e sua equipe, que 
129 recebem sempre de forma tão acolhedora, conseguiu fazer com que as pessoas 
130 fossem muito bem recebidas. Estou extremamente orgulhosa dessa conquista da 
131 FURB porque é merecedora. Presidente Osvaldir passou a palavra à reitora Marcia, 
132 que agradeceu o acolhimento, o espaço, cumprimentou todo o egrégio conselho, 
133 destacou o relator, a conselheira Luciane, a querida Patrícia, em seus nomes 
134 cumprimento todos. Um resultado como este não se consegue sozinho, essa equipe 
135 leva a FURB no coração. A comissão de avaliação presencial foi extremamente 
136 gratificante e deixaram para nós uma contribuição muito rica. É o resultado de muito 
137 trabalho e temos melhorado em muito os nossos indicadores, temos aqui uma equipe 
138 aguerrida e muito obrigada mesmo pela condução de todo esse processo. Presidente 
139 destacou ser a FURB a mais antiga instituição do Estado e parabeniza porque a 
140 comissão foi extremamente qualificada e ter um conceito como este só demonstra a 
141 grandiosidade da FURB. Agradeceu à Cida e ao relator pela disponibilidade. Passou 
142 ao processo oriundo da Casa Civil sobre manifestação acerca de Projeto de Lei que 
143 trata da limitação de acesso às redes sociais nas escolas de Santa Catarina e pediu 
144 ao relator um relato mais abrangente. O relator Flaviano Vetter Tauschek concorda 
145 com argumentos de preocupação relativa à dispersão dos estudantes, todavia o 
146 CEE/SC, lá em 2015, já se manifestou sobre o assunto. Em 2021, no período da 
147 Covid, o CEE/SC também exarou parecer e passou à leitura do seu parecer. 
148 Presidente Osvaldir colocou em discussão, conselheiro Maurício manifesta-se e 
149 recorda do deputado Antonio Aguiar, acredito que proibir gera animosidade, gera 
150 curiosidade, gera iniciativas negativas, em contrário, Santa Catarina foi pioneira na 
151 época da pandemia. Quero destacar que na UFSC, onde ministro aulas, de 200 
152 alunos, só 4 usam caderno. Espero que essa lei não prospere para não passarmos 
153 vergonha. Em deliberação: 03. PROCESSO SCC 12817/2023 – Secretaria de Estado 
154 da Casa Civil (SCC/SC) – FLORIANÓPOLIS/SC. Comissão de Legislação e Normas 
155 OBJETO: Consulta ao CEE/SC sobre os termos propostos no Projeto de Lei nº 
156 0061/2023, que “Dispõe sobre a limitação de acessos às redes sociais e serviços de 
157 streaming nas redes WI-FI das escolas públicas no Estado de Santa Catarina”. 
158 RELATOR: Flaviano Vetter Tauschek. DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por 
159 unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: Aprovado por unanimidade 
160 dos presentes. PARECER: 176. Presidente passou a palavra ao relator Dilmar, que de 
161 forma célere, fez um relato da análise e do voto. Presidente colocou em discussão, em 
162 deliberação: 04. PROCESSO SED 64848/2022 – Secretaria de Estado da Educação 
163 de Santa Catarina (SED/SC) – FLORIANÓPOLIS/SC. Comissão de Legislação e 
164 Normas. OBJETO: Desativação compulsória, definitiva e total do Centro Tecnológico 
165 Fisio Vitae Ltda. RELATOR: Dilmar Baretta. DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por 
166 unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: Aprovado por unanimidade 
167 dos presentes. PARECER: 177. Presidente passou a palavra à Comissão de 
168 Educação a Distância, conselheira Solange Salete Sprandel da Silva indagou aos 
169 relatores se gostariam de se manifestar, no que declinaram. Então presidente colocou 
170 em discussão e em deliberação: 05. PROCESSO SED 82060/2023 - Associação 
171 Educacional e Tecnológica de Santa Catarina – ASSESSORITEC – JOINVILLE – SC.
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172 Comissão de Educação a Distância. OBJETO: Autorização de funcionamento do 
173 Curso Técnico de nível médio em Marketing. Eixo Tecnológico Gestão e Negócios, na 
174 forma concomitante, modalidade a distância, na sede do Município de Joinville e nos 
175 Polos de atendimento presencial no Município de Joinville, nos Bairros Aventureiro, 
176 Vila nova, Pirabeiraba, Centro, Jarivatuba, Itaum e nos Municípios de Jaraguá do Sul, 
177 Araquari, São Francisco do Sul, Barra velha, Brusque, Blumenau, Itajaí, Garuva e Rio 
178 Negrinho ofertado pelo Ita- Instituto Tecnológico Assessoritec. RELATOR: Flaviano 
179 Vetter Tauscheck. DECISÃO DA COMISSÃO: Aprovado por unanimidade dos 
180 presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: Aprovado por unanimidade dos presentes.
181 PARECER: 178. 06. PROCESSO SED 82037/2023 - Associação Educacional e 
182 Tecnológica de Santa Catarina – ASSESSORITEC – JOINVILLE – SC. Comissão de 
183 Educação a Distância OBJETO: Autorização de funcionamento do Curso Técnico de 
184 Nível Médio em Transações Imobiliárias, Eixo Tecnológico Gestão e Negócios, na 
185 forma concomitante, modalidade a distância, ofertado na sede do Município de 
186 Joinville e nos polos de atendimento presencial em Joinville, no Bairro Jarivatuba, e 
187 nos Municípios de Jaraguá do Sul, Araquari, São Francisco do Sul, Garuva, Barra 
188 velha, Brusque, Blumenau, Itajaí e Rio Negrinho ofertado pelo Ita- Instituto 
189 Tecnológico Assessoritec. RELATOR: Claudio Luiz Orço. DECISÃO DA COMISSÃO: 
190 Aprovado por unanimidade dos presentes. DECISÃO DO PLENÁRIO: Aprovado por 
191 unanimidade dos presentes. PARECER: 179. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: como não 
192 houve inscrições, o presidente apenas informou a necessidade de todos fazerem a 
193 atualização cadastral no SIGRH no período de 1 a 30 de outubro do ano em curso. 
194 Agradeceu todos que colaboraram para o processo de recredenciamento da FURB e 
195 declarou encerrada a Sessão Plenária, quando, então, passei a lavrar a presente Ata, 
196 que vai, a seguir, assinada por mim e por todos os conselheiros presentes. 
197 Florianópolis (SC), 26 de setembro de 2023. Conselheira Ana Cláudia Collaço de 
198 Mello, Secretária da Mesa Diretora do CEE/SC.
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(Assinatura do sistema)

ALEX CLEIDIR TARDETTI (CPF: 033.XXX.349-XX) em 11/10/2023 às 07:31:20
Emitido por: "SGP-e", emitido em 18/04/2023 - 16:36:55 e válido até 18/04/2123 - 16:36:55.

(Assinatura do sistema)

DÉBORA CARLA MELO E PIMENTA (CPF: 973.XXX.069-XX) em 11/10/2023 às 14:29:16
Emitido por: "SGP-e", emitido em 23/04/2019 - 13:13:34 e válido até 23/04/2119 - 13:13:34.

(Assinatura do sistema)

SIMONE SCHRAMM (CPF: 399.XXX.189-XX) em 12/10/2023 às 11:43:16
Emitido por: "SGP-e", emitido em 30/03/2018 - 12:44:48 e válido até 30/03/2118 - 12:44:48.

(Assinatura do sistema)

CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR (CPF: 017.XXX.759-XX) em 13/10/2023 às 10:21:02
Emitido por: "SGP-e", emitido em 20/01/2020 - 17:43:42 e válido até 20/01/2120 - 17:43:42.

(Assinatura do sistema)

MAURÍCIO FERNANDES PEREIRA (CPF: 887.XXX.279-XX) em 16/10/2023 às 14:24:00
Emitido por: "SGP-e", emitido em 13/07/2018 - 14:48:06 e válido até 13/07/2118 - 14:48:06.

(Assinatura do sistema)

CLAUDIO LUIZ ORÇO (CPF: 621.XXX.409-XX) em 18/10/2023 às 21:12:29
Emitido por: "SGP-e", emitido em 21/03/2023 - 16:27:44 e válido até 21/03/2123 - 16:27:44.

(Assinatura do sistema)

ANTÔNIO CARLOS NUNES (CPF: 179.XXX.909-XX) em 23/10/2023 às 15:18:58
Emitido por: "SGP-e", emitido em 22/10/2020 - 13:36:27 e válido até 22/10/2120 - 13:36:27.

(Assinatura do sistema)

LUCIANE BISOGNIN CERETTA (CPF: 490.XXX.110-XX) em 26/10/2023 às 09:29:50
Emitido por: "SGP-e", emitido em 04/08/2022 - 17:13:56 e válido até 04/08/2122 - 17:13:56.

(Assinatura do sistema)



Assinaturas do documento

Para verificar a autenticidade desta cópia, acesse o link https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo/conferencia-
documento/U0VEXzcwNTRfMDAwMTI4MzJfMTI4MzdfMjAyMF9LOUg4VUc0MA== ou o site

https://portal.sgpe.sea.sc.gov.br/portal-externo e informe o processo SED 00012832/2020 e o código K9H8UG40
ou aponte a câmera para o QR Code presente nesta página para realizar a conferência.


